

VERMITTLUNG VON LERnteCHNIKEN AN DER KARL-SELLHEIM-SCHULE EBERSWALDE IN DER KLASSE 4B

16. Februar 2023



Foto: Antje Heuhser (l.), Karl-Sellheim-Schule Eberswalde (r.)

Seit nunmehr vier Jahren bietet der Arbeiter-Samariter-Bund RV Barnim e.V. in der Grundschule der Karl-Sellheim-Schule in Eberswalde die Vermittlung von Lerntechniken zur Verbesserung der Fachkompetenzen, im Rahmen der „Bildungsunterstützenden Leistungen am Standort“, an.

In einem Klassenraum der Grundschule treffen sich derzeit jeden Donnerstag acht Jungen und Mädchen aus der Klasse 4B mit Frau Jeanne Käckenmeister (Sozialarbeiterin ASB RV Barnim e.V.)

Die Schülerinnen und Schüler bringen hierbei unterschiedliche Voraussetzungen, Leistungen und Ressourcen mit. Signifikante Gemeinsamkeiten sind ein geringes Selbstbewusstsein und fehlende Lernmethoden. Die Kinder selbst äußerten „Schwierigkeiten beim Lernen zu haben“. Kleinschrittig, mit viel Wertschätzung und Empowerment, arbeitet die Kindergruppe in einer Unterrichtsstunde mit diversen pädagogischen Angeboten und Lernmethoden. So erstellten sie einen Ressourcenrucksack, um sich eigene Fähigkeiten und Fertigkeiten bewusst zu machen und diese auch schulisch nutzen zu können. Darüber hinaus zeichneten die Kinder ihren Lernort.

Im Austausch mit der gesamten Gruppe entstanden viele Ideen und Vorschläge, welche das Lernen Zuhause erleichtern sollen, wie zum Beispiel die elektronischen Geräte beim Lernen auszustellen und den Arbeitsplatz zu ordnen.

Die konzentrierte Zusammenarbeit stellt die Kinder vor Herausforderungen, da sie über eigene Befindlichkeiten und Hürden springen müssen, in dem sie u.a. ihr Projektergebnis vor der Gruppe präsentieren. Dies verlangt viel Mut und Selbstvertrauen.

Gleichzeitig schätzen die Jungen und Mädchen den großen Anteil an Teamarbeit, zum Beispiel bei dem pädagogischen Lernangebot „Zwei-Felder-Mathematik“ und haben hierbei großen Spaß.

Nach einem Schuljahr endet für die jeweilige Gruppe die Bildungsunterstützende Leistung. Gewinnbringend ist diese, wenn die Kinder ihren Ressourcenrucksack mit diversen Lernmethoden, Strategien und einem gesteigerten Selbstbewusstsein, füllen konnten.